



Mi Universidad

MAPA CONCEPTUAL

NOMBRE DEL ALUMNO: Luis Fernando Roblero Cano.

TEMA: 2.1 y 2.2.1

PARCIAL: I

MATERIA: Enfermería comunitaria.

NOMBRE DEL PROFESOR: Alfonso Velásquez.

LICENCIATURA: Enfermería.

2.1 CONCEPTO DE SALUD PUBLICA.

es la disciplina dedicada al estudio de la salud y la enfermedad en las poblaciones. La meta es proteger la salud de la población, promover estilos de vida saludables y mejorar el estado de salud y bienestar de la población a través de programas de promoción y protección de la salud y prevención de enfermedades.

Definición de Winslow: La salud pública es la ciencia y el arte de prevenir las enfermedades, prolongar la vida, fomentar la salud y la eficiencia física y mental, mediante el esfuerzo organizado de la comunidad para:

Definición Hanlon:

La salud pública se dedica al logro común del más alto nivel físico, mental, y social de bienestar y longevidad, compatible con los conocimientos y recursos disponibles en un tiempo y lugar determinados.

- 1) El saneamiento del medio;
- 2) El control de las enfermedades transmisibles;
- 3) La educación de los individuos en los principios de la higiene personal;
- 4) La organización de los servicios médicos y de enfermería para el diagnóstico precoz y el tratamiento preventivo de las enfermedades;
- 5) El desarrollo de los mecanismos sociales que aseguren a todas las personas un nivel de vida adecuado para la conservación de la salud, organizando estos beneficios de tal modo que cada individuo esté en condiciones de gozar de su derecho natural a la salud y a la longevidad.

Definición de Piédrola Gil: La Salud Pública es la ciencia y el arte de organizar y dirigir los esfuerzos colectivos destinados a proteger, promover y restaurar la salud de los habitantes de una comunidad. En 1992, Frenk proponiendo delimitar mejor un nuevo campo científico para la salud pública, desarrolló una tipología de investigación, diferenciando los niveles de actuación individual y subindividual, donde se concentran la investigación biomédica y la investigación clínica, con relación al nivel poblacional, que toma como objetos de análisis las condiciones

Definición de Frenk: La esencia de la salud pública consiste en que adopta una perspectiva basada en grupos de gente o poblaciones. En el mismo año, Milton Terris prescribía cuatro tareas básicas para la teoría y práctica de la "Nueva Salud Pública": prevención de las enfermedades no infecciosas, prevención de las enfermedades infecciosas, promoción de la salud, mejora de la atención médica y de la rehabilitación.

Definición de Terris: Salud Pública es el arte y la ciencia de prevenir la enfermedad y la incapacidad, prolongar la vida y promover la salud física y mental mediante esfuerzos organizados de la comunidad.

Definición de Testa: También en 1992, Testa, a partir de una reflexión sobre las políticas sociales, y buscando un redimensionamiento teórico de la salud como "campo de fuerza" y de aplicación de la ciencia, reconocía a la salud pública en tanto práctica social, por lo tanto, como construcción histórica.

2.2.1 LOS METODOS DE LA SALUD PUBLICA

El conocimiento del estado exige el del sujeto siendo este la población. A diferencia del enfoque asistencial cuyo sujeto es el enfermo o el sano cuya salud se promueve, en Salud Pública, se está ante un colectivo, una comunidad con tamaño, estructura, dinámica y distribución propias, cuyo estudio enfoca la Demografía.

El conocimiento de la salud y la enfermedad frente a una comunidad debe tener definiciones clínicas precisas y contar con métodos estadísticos los cuales usa la epidemiología.

Al tener un diagnóstico epidemiológico, los recursos de la comunidad organizada para corregirlo o mejorarlo son, además del Bienestar General, dependientes del Desarrollo Humano, la Atención Médica, el Saneamiento del Medio y la Salud Ocupacional

La infraestructura comprende también las obras públicas y los sistemas de transporte. Estos componentes se encuentran relacionados a la salud comunitaria y a la vez a los factores de productividad y crecimiento económico.

Salud ocupacional. conjunto de acciones específicas llevadas a cabo por un equipo en cuanto que un grupo humano comparte una ocupación: trabajo, estudio, deporte o recreación.

La población que ocupa esta orientación no es general, pues no se encuentra compuesta por una compleja distribución de las edades, de los sexos y las ocupaciones como las que tienen aquellas las cuales comparten una zona residencial o un barrio.

salud pública cuenta con variados componentes. Se estudia y se ocupa de las enfermedades y de mantener la salud en la población.

En los pacientes la enfermedad es algo personal, no solo afecta al cuerpo sino también al sentimiento que el hombre tiene de su propia vida.

La Atención Médica de Conjunto es eficaz y eficiente. Las acciones de conjunto más efectivas son las inmunizaciones, sobre lo que ya se hizo referencia. La vacuna antivariólica logró erradicar la enfermedad del mundo, en 1979.

La investigación médica logró aislar el virus, cultivarlo y preparar las vacunas Salk y Sabin (VOP) cuya aplicación controló la enfermedad en los países desarrollados a principios de la década de 1960.

No obstante, la enfermedad produce aún el 10% de las muertes de menores de 5 años. La vacuna antitetánica redujo más del 70% de las muertes por tétano neonatorum, que en la década de 1980 alcanzaban a un millón.

El Saneamiento y Control Ambiental son esenciales a la salud humana. El saneamiento y el control del medio ambiente es el conjunto de acciones específicas que lleva a cabo un equipo más amplio indirectamente sobre las personas y grupos humanos ofreciendo condiciones ambientales favorables.